
  

 本校第 15 次學術主管會報紀錄 

時間: 98 年 5 月 27 日（星期三）下午 2 時 00 分 

地點: 行政大樓第 2 會議室 

主席：郭校長義雄                                         記錄：李妃芳 

出席人員: 郭校長義雄、陳副校長瓊花、張副校長國恩、教育學院何院長榮桂、

文學院陳院長麗桂、理學院郭院長忠勝、藝術學院林院長昌德、科

技學院馮院長丹白、運動與休閒學院卓院長俊辰、國際與僑教學院

潘院長朝陽（請假）、音樂學院許院長瑞坤、管理學院陳院長文華、

教務處洪教務長姮娥、研究發展處洪研發長榮昭、國際事務處莊處

長坤良、教學發展中心周主任愚文 

列席人員:社會科學學院籌備處林主任東泰（請假） 
          

甲、會報報告 

一、上(第 14)次學術主管會報討論案決議事項及執行情形報告 

提案序 案 由 決 議 事 項 交辦單位 執 行 情 形 

討論 

案一 

本校「99－103

年度校務發展

計畫」之發展

目標及計畫重

點，提請 討

論。 

以下與會師長討論意見，請「校務發展計畫規劃小組」

酌參。 

一、本案「發展目標」建議以「師大三三目標」稱之並

加以宣傳。 

二、本案九「計畫重點」，內容建議修改如下： 

  （一）重點二：「培育跨領域人才，提升就業競爭力」

1、「未來展望」（三），建議修改為「發揮本校

教育學專業優勢，成為全國高等教育卓越

教學促進重鎮。」 

2、「實施策略」（二）第 1 款「成立新學院」，

建議修改為「調整學院」，以免有無上限擴

充之疑慮。 

  （二）重點三：「以品德為本，養成專業菁英師資」 

1、 「師資培育」原為本校之強項，不應因外

在環境及政策改變而成為本校招生及排名

下的原罪/魔咒，建議本計畫重點保留為獨

立項目。 

2、 本校具有優秀師資陣容，建議除「以品德

為本」外，應以「與其他一流大學一樣具

有多樣性的選擇，兼具全國師資培育重點

本校校務發

展計畫規劃

小組 

本案與會師長討

論意見，已納入

校務發展計畫規

劃小組參考。 



  

提案序 案 由 決 議 事 項 交辦單位 執 行 情 形 

大學的特色」加強對外行銷，改變外界的

認知，強調本校轉型後，在於培育各行各

業之菁英人才（包含師資培育的選項）。 

3、 建議未來應加強積極向教育部爭取恢復公

費制度，並以課程規劃、後續經費之投入

比例分配，來思考如何提升本校各系所學

生就業競爭力。 

    （三）重點五：「建立頂尖研究群，進軍國際」 

          1、「未來展望」（二）「發展 5 個位居領先地

位之研究群或創作團隊」，應說明為何是

「5個」的原因。 

          2、「實施策略」（三）第 3款建議修改為「推

動經營進入國際索引重要學術期刊。」 

    （四）重點六：「加強國際合作，推動系所院國際化」

          「未來展望」（四）之「實施策略」第 4款「赴

海外著名中學招收外國菁英學生」，請思考其

可行性；第 6 款「提供外國學生來臺實習機

會」，請考慮是否衝擊本地生就業。 

    （五）重點八：「建置人文特色之永續校園」 

標題名稱建議修改為「建置人文與科技共榮之

永續校園」 

三、 其他意見： 

（一）為考量本計畫撰擬之時間點及效力，建議僅

針對本校未來發展之大方向進行規劃，不宜

討論細節，應留予未來執行者決議的空間。

（二）本計畫請做為校務基金新興計畫預算編列之

依據，並建立追蹤考核機制，定期檢核執行

成果。 

（三）若有其他意見，請提供「校務發展計畫規劃

小組」參考。 

決定：通過備查。 

乙、討論事項 

一、主席報告 
（一）為使校務整體推動，本校各學院院長遴選辦法似有檢討的空間，例如

對於教授任期滿六年始有資格參選等問題。 



  

（二）本校下任校長遴選已經啟動，期待選出一位優秀的領導者能帶領臺師

大邁入多元化的大學；選舉過程本人不參與，但是希望提醒大家校友

會功能的重要性。 
（三）國際化是臺師大轉型中重要的一環，本校國際化的程度，今年是三年

多以來較有成果的一年，希望能繼續再接再厲。 
（四）課程改革、系所整合、與資源共享是校務革新一致的目標，雖無法一

次到位，希望各位師長提供具體建議，廣納校友意見，使臺師大的未

來更具競爭力。  
（五）本校雖空間不大，但位處台北精華地段，請各學院院長能整合各系所

空間，使資源充分利用。 
 

二、討論決議事項 

項次 討論決議事項 交辦單位 

一 
請參酌他校的作法，以為本校院長遴選辦

法之參考。  

請陳副校長督導人事室收集

相關校院之資訊，作為修正之

參考。 

二 

有關本校場地使用及租借收費辦法，租借

費用是否過高、學生事務是否收費、及預

繳 20％定金是否合理，請會計室提校務基

金管理委員會討論，並請顧及學校資源充

分使用。 

請會計室提校務基金管理委

員會討論。 

三 
有關本校新興計畫於理學院興建化學館

一事，請持續追蹤。 
請總務處持續追蹤。 

  

丙、臨時動議 （無） 

丁、散會（16：35） 


